

VIRGEN DE REUMEN:

¿Sueño colectivo o aparición divina?

La primera vez que aseguran haber visto a Jesús y a la Virgen fue en Navidad. Era una noche muy oscura, el cielo estaba cargado de nubes y llovía a cántaros.

La segunda "aparición" interrumpió la fiesta que había organizado la Cruz Roja para celebrar el Año Nuevo. Cerca de 400 personas salieron en tropel al exterior para mirar las siluetas de la Sagrada Familia, en medio del firmamento estrellado.

Dos días después, pasada la medianoche, nuevamente la misma visión.

Entre parte de los habitantes de la pequeña localidad de Reumen, ubicada a 70 kilómetros de Valdivia, Juan por Dios que es cierto.

SUEÑO COLECTIVO?

El sociólogo Cristián Vives prefiere que antes de hablar desde una perspectiva sociológica se plantea "que se trata de un fenómeno de...

"No se debe entender todo -como una invención deliberada, un hecho que consciente y eficientemente se considera como una mentira o algo falso-", indicó.

Recuerda que en el caso de Reuménica se supo que un or-

ganismo de segundas había manipulado esta situación, entregando recursos y que hace varios años existió un intento de manipulación económica, a través de una niña que vivía en Talcahuano.

"Pero el hecho que les da origen es de tipo religioso y se sustenta en la fe", reitera.

"En el fondo -explica- hay una persona que empieza, por un fenómeno de fe, a visualizar cosas mágicas, y se produce un fenómeno colectivo,

en que todos empiezan a "verlo" mismo en una nube, en el cielo, en el trono de un árbol, etcétera".

El sociólogo, luego de leer los relatos de quienes han sido testigos del hecho, destaca que ellos coinciden en la mención de rayos, nubes y la lluvia; fenómenos naturales que adquieren una dimensión espiritual.

Postula, por otra parte, que puede existir "una situación de evasión de la realidad, no consciente, en la cual se pone fuera de uno la solución de los

problemas existentes en la sociedad".

"Por qué?

"Porque analizando la situación desde una perspectiva más global -dice- estos fenómenos se producen por una falta de sentido de vida, de esperanza, que puede ser de origen político, cultural o personal".

A manera de hipótesis, expresa que estas apariciones revelan una falta de sueños y utopías colectivas.

"Durante estos 16 años de no-democracia, en que todo ha sido dado y construido desde arriba, la gente no ha podido desarrollar sus sueños; que en el fondo son las ideologías... Y como las personas necesitan dar un sentido a su vida, 'reverenciar' en la construcción de estos sueños religiosos colectivos, que son una invención -como ya lo dije- no deliberativa".

A propósito de la frecuencia con que se producen estos "apariciones" en los países

ubicados en Europa Oriental, explica:

"En todos los lugares donde no hay una realidad de sentido colectivo, social, el hombre tiende a estructurar estas construcciones de tipo mágico, porque como seres humanos necesitamos darle un sentido a nuestra vida. Y lo hacemos a través de las organizaciones, cuando vamos constituyendo la vida elegíaca a los gobiernos, a nuestros representantes en cualquier nivel: desde el parlamentario hasta los dirigentes del club deportivo del barrio".

Por todas estas razones, descarta de plano la mala intención.

"Al contrario, al ver los relatos, uno encuentra la existencia de una profunda autenticidad. Pero son autenticidades subjetivas...", resalta.

3A UN CREYENTE

El arquitecto Alvaro Barros, acérrimo defensor de las apariciones de Reuménica, incluso

dijo que el amor que corresponde.

"Cree perfectamente posible esta aparición de Reuménica, pues es algo serio y cree que la Iglesia no podrá rechazarla desde una scrupulosa. La falta de lo justamente ha sido una de las costas que han marcado los peores momentos de la Iglesia Católica. A mi juicio, todo se puede interpretar de modo que un pueblo está borracho, que sus habitantes son tontos o que tienen alucinaciones. En este sentido, existen desmitificadores que van desde el catártico de un río hasta un vendedor, desde anclamos hasta míos, y eso debe dar que pensar".

"También deberían dejar la sacristía y estar presentes donde ocurren estos fenómenos".

Además, deberían examinar al mayor número de testigos y tratar de que los propios sacerdotes sean testigos".

Sostiene que en Reuménica no ocurren estos fenómenos

sin cumplir con ciertas condiciones:

"No se fue al lugar de los hechos. No se examinó a los testigos. No se tomó el asunto

con el amor que corresponde".

"Cree perfectamente posible esta aparición de Reuménica, pues es algo serio y cree que la Iglesia no podrá rechazarla desde una scrupulosa. La falta de lo justamente ha sido una de las costas que han marcado los peores momentos de la Iglesia Católica. A mi juicio, todo se

puede interpretar de modo que un

pueblo está borracho, que sus

habitantes son tontos o que

tienen alucinaciones. En este

sentido, existen desmitificadores

que van desde el catártico de un río hasta un vendedor,

desde anclamos hasta míos,

y eso debe dar que pensar".

"Estas apariciones están anuncianas en la Biblia, y aquellos sacerdotes que no leen la Biblia Escrituras neganlas. A mí juicio, todo se

puede interpretar de modo que un

pueblo está borracho, que sus

habitantes son tontos o que

tienen alucinaciones. En este

sentido, existen desmitificadores

que van desde el catártico de un

río hasta un vendedor,

desde anclamos hasta míos,

y eso debe dar que pensar".

"Estas apariciones están anuncianas en la Biblia, y aquellos sacerdotes que no leen la Biblia Escrituras neganlas. A mí juicio, todo se

Virgen de Reumen, sueño colectivo o aparición divina?

[artículo] Emilio Sutherland.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sutherland, Emilio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Virgen de Reumen, sueño colectivo o aparición divina? [artículo] Emilio Sutherland. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile